

FI339

U

CANBERRA-CLARK

CANBERRA-CLARK-BGT

ATT. LE DEVOIR

CANBERRA (PC) - LE MINISTRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES DU CANADA, JOE CLARK, A DÉCLARÉ, HIER, QUE LES SANCTIONS COMMERCIALES ET AUTRES CONTRE LE GOUVERNEMENT À MINORITÉ BLANCHE DE L'AFRIQUE DU SUD DOIVENT ÊTRE MAINTENUES, VOIRE RENFORCÉES, "JUSQU'À CE QU'IL Y AIT DES PREUVES ÉVIDENTES DU DÉMANTÈLEMENT DE L'APARTHEID".

"C'EST L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT DU CANADA", A DÉCLARÉ LE MINISTRE, LA VEILLE DE L'OUVERTURE DE LA QUATRIÈME CONFÉRENCE DU COMITÉ DES MINISTRES DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU COMMONWEALTH SUR L'AFRIQUE DU SUD.

"NOUS SOMMES DANS CETTE BATAILLE POUR METTRE FIN À L'APARTHEID, A-T-IL AJOUTÉ. CE SERA UNE PRIORITÉ DE NOTRE GOUVERNEMENT JUSQU'À CE QUE CETTE LUTTE SOIT GAGNÉE".

LE MINISTRE CANADIEN QUI PRÉSIDE LA RENCONTRE DE TROIS JOURS QUI S'OUVRE AUJOURD'HUI DANS LA CAPITALE AUSTRALIENNE, RÉPONDAIT EN PARTIE AUX RÉCENTES CRITIQUES FAITES SUR LE CANADA DANS UN RAPPORT COMMANDÉ LORS DE LA DERNIÈRE CONFÉRENCE DES MINISTRES DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES, À HARARE, AU ZIMBABWE, EN FÉVRIER.

LE RAPPORT, QUI DOIT ÊTRE DISCUTÉ DEMAIN À LA CONFÉRENCE DE CANBERRA MAIS QUI FUT RENDU PUBLIC EN PARTIE LA SEMAINE DERNIÈRE AU CANADA PAR LE COMITÉ DE TORONTO POUR L'AFFRANCHISSEMENT EN AFRIQUE DU SUD, S'EN PREND À L'ENGAGEMENT DU CANADA CONTRE LES POLITIQUES RACIALES DE PRETORIA ET S'INTERROGE À SAVOIR SI LE CANADA FAIT SUFFISAMMENT DANS LE DOMAINE DES SANCTIONS COMMERCIALES.

LE RAPPORT RECOMMANDE ENTRE AUTRES QUE LES PAYS DU COMMONWEALTH CESSENT TOUT ÉCHANGE COMMERCIAL AVEC L'AFRIQUE DU SUD DANS CINQ ANS.

"À CE POINT-CI, JE NE CROIS PAS QU'IL S'AGISSE D'UNE ARME EFFICACE", A DIT LE MINISTRE CLARK, CE QUE LES AUTRES PAYS CONSIDÈRENT UNE MESURE TROP DRACORIENNE.

SELON LUI, LE PRINCIPAL AVANTAGE DE CETTE CONFÉRENCE DU COMMONWEALTH EST L'EFFET D'ENTRAÎNEMENT QU'ELLE PEUT AVOIR SUR D'AUTRES PAYS.

LE RAPPORT SOULIGNE DE PLUS QUE LA DETTE DE L'AFRIQUE DU SUD QUI SOUHAITE AVOIR UN RÉÉCHELONNEMENT, SE CHIFFRE À PLUS DE \$20 MILLIARDS (CAN), LA MAJEURE PARTIE ARRIVANT À ÉCHÉANCE DANS LES DEUX PROCHAINES ANNÉES.

RESPONSABILITÉS DU CANADA

LE RAPPORT SERA ÉGALEMENT DISCUTÉ À LA CONFÉRENCE DES CHEFS DES PAYS DU COMMONWEALTH, EN OCTOBRE, À KUALA LUMPUR, EN MALAYSIA;

SIR SHRIDATH RAMPHAL, SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU COMMONWEALTH, A ADOUCI LES PROPOS QU'IL A TENUS LORS D'UNE INTERVIEW RADIOPHONIQUE, HIER MATIN, METTANT EN DOUTE LA SINCÉRITÉ DU GOUVERNEMENT CANADIEN DANS SA LUTTE CONTRE L'APARTHEID.

APRÈS UN ENTRETIEN AVEC LE MINISTRE CLARK, HIER APRÈS-MIDI, LE DIPLOMATE DE LA GUYANE A DÉCLARÉ: "JE CROIS QUE LE CANADA VA "PRENDRE COULEUR" À KUALA LUMPUR".

1/2